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Встреча в МИДе
На дипломатическом фронте 
существуют свои правила
11 июля  в Москве состоялась встреча руководителей региональных и муниципальных СМИ                                         
с официальным представителем Министерства иностранных дел России Марией Захаровой. 

Проект «РЯДОМ С МИНИСТРОМ» 
организован по инициативе дирек-
тора Департамента информации и 
печати МИД России Марии Захаро-
вой. Именно она предложила вклю-
чать в журналистский пул коллег из 
региональных СМИ. Произошло это 
событие в 2016 году на встрече по 
теме взаимодействия внешнеполи-
тического ведомства и АРС-ПРЕСС 
(Альянс руководителей региональ-
ных СМИ России). 

Свердловскую область представляли 
главный редактор «Областной газе-

ты» Дмитрий Полянин и заместитель глав-
ного редактора газеты «Час Пик» Алексей 
Герасимов.

Поводом для встречи послужил выход 
в свет сборника публикаций, которые пе-
чатались в местных изданиях по результа-
там поездок региональных журналистов с 
министром иностранных дел России Сер-
геем Лавровым. Сборник подготовлен «Об-
ластной газетой» и ее главным редактором 
Дмитрием Поляниным. 

Встреча прошла в неформальной обста-
новке. Разговор оказался откровенным и 
неожиданным для журналистов настоль-
ко, что еще какое-то время после встречи 
мы все находились под впечатлением от 
услышанного.

Три часа прямого общения без повестки, 
без каких-либо предварительных догово-
ренностей – дорогого стоят.

Начался разговор с предложения зада-
вать вопросы. Вопросов в итоге было не 
много, но ответы на них звучали в таком 
широком диапазоне, что каждый из них тя-
нет на написание нескольких материалов.

Поговорили мы даже о футболе, вернее, 
делах околофутбольных. О последствиях 
применения некоторых видов оружия во 
время бомбежек Сербии натовскими во-
йсками. О том, к каким ужасным послед-
ствиям для населения они привели. Мария 
Владимировна раскрыла некоторые секре-
ты дипломатической «кухни». Рассказа-
ла, как могут общаться после завершения 
официальных переговоров дипломаты, 
отстаивающие разные позиции за столом 
заседаний. Рассказала о курьезных случа-
ях в ее службе. Сообщила, что недавно от-
дыхала в Сочи, и даже в море ее настигали 
любопытные граждане и задавали вопросы 

о международном положении.
Мы услышали многое впервые. Уди-

вительным образом тональность ответов 
ложилась большинству из нас на душу. 
Оказалось, что Мария Владимировна оце-
нивает недавнюю нашу историю по тем же 
критериям, что и многие из нас. 

Неоднозначно она относится ко многим 
событиям конца прошлого века. Находит в 
них корни проблем, которые сегодня при-
ходится преодолевать и ведомству, в кото-
ром она служит, и рядовым гражданам.

В итоге каждый из нас получил инфор-
мацию к размышлению, а где-то и к пере-
осмыслению некоторых процессов, кото-
рые могут влиять не только на сегодняшнее 
положение России, но и на ее будущее.

По результатам встречи уже опубли-
кован ряд статей наших коллег. Многие 
из них будут размещены на сайте АРС-
ПРЕСС. Но в первую очередь мы позна-
комим с ними читателей наших изданий. 
Собственно для этого и задумывался про-
ект «Рядом с министром». Чтобы жители 
небольших городов имели представление о 
том, как проходят международные встречи 
министра иностранных дел России Сергея 
Викторовича Лаврова, как работает само 
министерство.

О футбольных 
и околофутбольных баталиях
Первый вопрос касался выходки двух 

представителей сборной Хорватии, кото-
рые позволили себе провокационные вы-
сказывания, касающиеся политики. 

По мнению Марии Владимировны, ин-
циденту с хорватскими футболистами уде-
ляется слишком большое внимание. Один 
неумный поступок не может перечеркнуть 
общий позитивный фон проведения чем-
пионата мира в России. Единичный вы-

пад не является поводом для обсуждения в 
рамках высокой политики.

«Если человек хотел продемонстриро-
вать свои политические предпочтения, то 
не стоило ему приезжать в Россию, и тем 
более пользоваться всеми теми благами, 
которые предоставила страна-организатор. 
Когда ты воспользовался полным «паке-
том услуг», а после совершил провокацию, 
то такое поведение не может быть призна-
но адекватным происходящим событиям.

Наш чемпионат, слава богу, отличается 
полным отсутствием попыток оскорбить 
кого-то из болельщиков. Можно вспом-
нить недавний чемпионат Европы во Фран-
ции, где проходили настоящие побоища, 
звучали нацистские лозунги. У нас все про-
шло под девизом спорта и дружбы. Именно 
дружбы. Поэтому выкрик «Белград, гори», 
который себе позволил хорватский футбо-
лист, можно назвать только провокацией. 
Тупой и страшной.

Многие из нас видели кадры бомбарди-
ровок Белграда. Видели город сгоревшим. 
До сих пор не установлено точное количе-
ство жертв урановых бомб, которые при-
меняли натовские военные. Не выяснены 
до конца последствия применения этого 
оружия. Известно только, что в городе 
произошла резкая вспышка онкологиче-
ских заболеваний. Люди получили страш-
ные ожоги. И желать этим людям еще раз 
оказаться в подобной ситуации, значит не 
понимать происходящего. Находиться в 
отрыве от истории. 

Поэтому я отделяю позицию одного 
провокатора от позиции сборной Хорва-
тии, которая уже высказала свою позицию 
по этому поводу. Кроме того, в самой стра-
не прокатилась волна осуждения подобно-
го поведения футболиста. 

Наша страна сделала все возможное, 
чтобы все футболисты чувствовали себя 
комфортно. В том числе и этот футболист. 
Организация чемпионата состоялась по 
стандартам ФИФА, но за наш счет. И по-
добный поступок просто недопустим для 
нормального человека!». 

Мария Владимировна в конце разгово-
ра о футболе призналась, что не является 
большим специалистом в технике игры, 
но уверена, что наша сборная показала на 
этом чемпионате то, чего от нее ждали бо-
лельщики все последние годы. Боролась в 
каждой игре до самого конца. Им самим 
нравилось играть в такой футбол.

Болельщики, видя это, поддерживали 
команду даже после поражения. Четверть-
финал уже сам по себе был огромным дости-
жением нашей сборной, но, самое главное, 
что болельщики после проигрыша хорватам 
говорили, что им обидно, а не восклицали 
слово «позорище». Между «обидно» и «по-
зорище» есть огромная разница. 

Наступила эра отстаивания 
своих интересов
В ответе на вопрос главного редакто-

ра газеты «Известия Мордовии» Олега 
Каштанова о том, не является ли реакция 
ФИФА на подобные выходки слишком 
мягкой, Мария Владимировна согласилась, 
что с точки зрения болельщиков – безус-
ловно. Но с позиции дипломатии важ-
но, что случай не остался незамеченным. 
Международная организация прореагиро-
вала и выразила свою позицию по данному 
инциденту.

До 2014 года мы жили в условиях, ког-
да не думали что-то отстаивать. А почему? 
Потому что у нас не было повода бороться. 
В 2014 году мы предприняли тот шаг, ко-
торый предприняли. И теперь мы отстаи-
ваем свою позицию каждый день, на всех 
уровнях. Так же, как люди, вовлеченные в 
Израильско-Палестинский, Сербско-Ко-
совский конфликт. В мире есть и другие 
территориальные конфликты. Есть Маль-
дивы, есть Каталония, есть Тайвань. У мно-
гих стран есть свои истории. 

Мы как большая страна-союз – распа-
лись и приняли это, как должное. Стали 
дрейфовать. И только в 2014 году мы по-
няли: за свои интересы нужно бороться, их 
надо отстаивать.

Посмотрите на Израиль. И резолюции 
принимаются, и решения. Сколько пре-
зидентов США поменялось, а израильтя-
не ведут свою линию. И вот месяц назад 
в Иерусалиме открывается посольство 
США. Если бы кому-то сказали об этом 
пять лет назад, то никто бы не поверил. 
Президент Обама говорил о недопусти-
мости такого шага. И ничего. Открыли 
посольство. 

«Просто капля камень точит, и к этому 
надо относиться нормально. Все должно 
идти своим курсом», – заключила ответ на 
этот вопрос Мария Захарова.

Алексей ГЕРАСИМОВ (Ильин)
Продолжение следует...


